

令和4年度 第2回 河北町総合教育会議 会議録

1 出欠席者氏名

河北町長 森谷 俊雄、河北町教育長 板坂 憲助

河北町教育委員 児玉 康子、木嶋 真一、榎 ふみえ

欠席者（1名）

和田 茂樹

2 事務局職員の職氏名

学校教育課長 秋場 弘昭、生涯学習課長 日下部 敦子

教育主幹(兼)指導主事 吉田 仁志、指導主事 秋葉 千絵

課長補佐(兼)教育総務係長 大泉 雅志

3 日 程

令和5年3月23日（木）午後3時00分 開会 河北町役場 3階 302会議室

1 開会

2 町長あいさつ

3 協議

(1) 河北町立小学校のあり方について

4 その他

5 閉会

1 開会

大泉課長補佐

出席予定の方、お揃いですので、只今より、令和4年度 第2回河北町総合教育会議を開催いたしたいと思っております。よろしくお願ひします。なお、和田委員につきましては、引き続き、欠席となりますので、よろしくお願ひいたします。

それでは、町長のほうから挨拶のほうをお願ひしたいと思ひます。

2 町長あいさつ

森谷町長

年度末の大変お忙しい中、総合教育会議ということで、ご出席いただきまして、ありがとうございます。

今日は、前回に引き続き小学校のあり方についてとなります。来年度の答申に向けて、もう一年検討を継続して、本町の方向性の答申をいただいて、そのうえで町としての方向性を打ち出していきたいと考えております。皆様方からは、来年度に向けたご意見をいただければと思います。よろしく願いいたします。

委員の皆様には、来年度の予算について、ご説明していると報告を受けておりますが、ポイントといたしましては、庁舎建設関係が終了いたしますので、1.8%の減となっております。教育関係につきましては、学校給食の無償化・学習生活指導補助員・各種大会に対する補助の充実ということで、子育て支援に関する環境の整備を意識して、重点的に進めているところです。よろしく願いいたします。

大泉課長補佐

それでは、協議に入らせていただきたいと思います。座長につきましては、町長のほうからお願いしたいと思います。

3 協議

森谷町長

それでは、事務局のほうから、説明をお願いいたします。

秋場課長（河北町立小学校のあり方について説明）

各地区懇談会の状況について、まとめたものを配布しております。

西里地区の懇談会の状況ですけれども、12月16日に行いまして参加者は16人でした。グループ討議を行い発表していただいたところですが、その中での意見としては、「経済的な面でいえば1校で良いのではないか。」、「運動会は2校一緒にやる。」、「将来的には統合するしかないだろう。」、「複式になって学力

が下がるとは思えない。」「今の人数でPTAの負担を感じていない。このままでよい。」「少人数で先生が目が行き届きやすく、少ないながらも縦割り活動があって理想的だ。」「伝統芸能や伝承などの問題もあるだろう。」などの意見がありました。

また、事後アンケートの中では、「段階的に統合するよりも、一気に統合してはどうか。」「小学校運営の効率やコストを理由に統廃合に結びつけないでほしい」などの意見もありました。

続きまして、谷地南部小学校地区の懇談会の状況ですけれども、1月20日に行いまして参加者は12人でした。グループ討議を行い、一人ずつ皆さんから意見をいただきました。「一番興味があるのは何校にするか。」「町全体でコミュニティーを形成することが大事では。」「統合については、2校がいいと思う。」「町の政策として教育がどうあるべきかを考えては。」「いじめや不登校の問題を慎重に考えてはどうか。」などの意見がありました。

谷地中部小学校地区の懇談会の状況ですけれども、2月17日に行いまして参加者は15人でした。グループ討議を行い発表していただいたところですが、その中での意見としては、「谷地中部小学校と谷地南部小学校に集約し、2校にすべき。」「子供たちをどういう形で育てていくべきかが大事だと思う。」などの意見がありました。

また、事後アンケートの中では、「最高の教育（体制や内容）の実施を望む。」「地域の特性を生かし、持続的に発展できるモデルを作るべき。」などの意見もありました。

森谷町長

皆さんから確認したいこととか、意見などがあれば、お願いしたいと思います。

児玉委員

懇談会の意見をもって、あり方検討委員会で検討するには。

板坂教育長

懇談会については、地区の方々の生の声を聞いたところです。これまでのアンケート及び話し合いの結果を踏まえて、今後、あり方検討委員会で方向性を示してもらい、それについて多くの町民の方々からご意見をいただければいけないと思っています。

木嶋委員

地区懇談会の意見等を見ると、ほとんどの方が現状のままでは難しいと考えているのではと思いました。例えば判断材料の一つとして、統合した場合と現状を維持した場合の財政的なメリット・デメリットを示してはどうかと思いました。

児玉委員

今後の進め方として、例えば6校の現体制を維持した場合、教育面・人間関係・行政・職員の課題があるというのであれば、町民が納得できる資料を示したうえで、統合というのを示していかないと町民が納得しないのではと思います。

森谷町長

協議案件については以上になります。

4 その他

5 閉会

大泉課長補佐

これをもちまして、令和4年度 第2回河北町総合教育会議を閉会いたします。

～午後4時33分